

NIVEL DE SOSTENIBILIDAD ALTA

Gto muestra un desempeño sólido: Fitch Ratings

Sin embargo, el estado presenta una dependencia alta de ingresos federales

Redacción

EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó las calificaciones del estado de Guanajuato: *Issuer Default Rating* (IDR) en escala internacional en “BBB+” (perspectiva Negativa) y calificación de largo plazo en escala nacional en “AA+(mex)” (perspectiva Estable).

“La calificación de Guanajuato refleja su desempeño financiero sólido, niveles de endeudamiento bajo y sostenibilidad alta. También contempla su política fiscal, el dinamismo en la economía local, liquidez fuerte y el riesgo bajo de una contingencia relacionada con pensiones ya que están cubiertas a largo plazo. La dependencia de recursos federales, característica común en los estados de México, limita la calificación”, indicó la empresa a través de un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El estado, añadió, presenta endeudamiento bajo y sostenibilidad alta debido a su política conservadora de endeudamiento.

Al 31 de marzo del 2017, la deuda directa de largo plazo de Guanajuato ascendió a 5,971 millones de pesos, y se integra por créditos con la banca comercial y la de desarrollo.

“Estos créditos comprometen los recursos federales como garantía. El estado tiene una autorización para

adquirir deuda por hasta 4,240 millones de pesos con vencimiento de 15 años, la cual se puede contratar hasta junio del 2018”, indicó Fitch.

En el 2016, Guanajuato contrató un financiamiento por 2,152 millones de pesos con la banca comercial.

La calificadora estima que la entidad mantendrá sus razones de deuda manejables en los próximos años con un máximo del servicio de la deuda inferior a 40% de su margen operativo.

Además, el estado registra el proyecto El Zapotillo en el que participan los gobiernos federal, estatal y el organismo descentralizado de agua de León y capital privado.

Inicialmente se estimó que a partir de finales del 2017 la administración cubriría 127.6 millones de pesos anualmente durante 22 años. “No obstante, la construcción del acueducto se ha retrasado por cuestiones operativas y ligadas al participante privado”.

POSICIÓN SÓLIDA

En diciembre del 2016, la liquidez del territorio fue equivalente a 19.4% del total de sus ingresos. “Guanajuato destaca en recaudación de ingresos locales y generación de ingresos operativos. Lo anterior resulta del crecimiento económico del estado, las políticas implementadas y su disciplina fiscal”.

Aunque los ingresos estatales registran un dinamismo elevado en los últimos cinco años, éstos representan menos de 8% de los ingresos totales, lo que refleja una dependencia alta a ingresos federales.

estados@eleconomista.mx

A LA BAJA

Los financiamientos de Guanajuato, sus municipios y respectivos entes públicos ascendieron a 7,793.9 millones de pesos a marzo de este año, lo que significó una disminución de 3.6% en relación con el cierre del 2016.

Obligaciones financieras de Guanajuato

(MILLONES DE PESOS)

*Al cierre del primer trimestre



FUENTE: SHCP

GRÁFICO EE: STAFF